
 

  

 

FSK Protokoll  
 

Mittwoch, 26.08.2020 

Ausrichtende Fachschaft: FB 03 (Psychologie, Pädagogik, Sport, LaG) 
Redeleitung: Sushian Alipanahifard 
Protokoll: Julia Stroh 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende: 19:40 Uhr 
 

Anwesende:  

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): Simge Karaduman, Daniela Kirschner 
FS 03 (Humanwissenschaften) 

• Pädagogik: Angelika Mattern, Julia Stroh 
• FS LaG: Tabea Künstler 
• Sport: Daniel Lehmann 
• Psy & CogSci: Sushian Alipanahifard 

FS 04 (Mathematik): Christian  
FS 05 (Physik): Lisanne Gossel, Philipp Schuhmacher 
FS 11 (Material- und Geowissenschaften): Nicklas Graumann 

• Geo: Judith Winkler, Martin Schäfer 
FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften): Niklas Stein, Sebastian Koch 
FS 20 (Informatik): Jennifer Nicola 
FS iST: Julian Euler 
FS Mechatronik: Janina Knußmann 
FS LaB: Daniel Lehmann 
Beratend: AStA: Domenic Kehrer 
Beratend Senat (FSK): Christian  
Gäste: Leon Berghoff-Flüel 
 
 

Genehmigung der Protokolle 

Februar 2018 (AStA): Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen. Dominic fragt nach. 
Februar-FSK 2019 (AStA): Protokoll vorhanden, wird nachgefragt. Dominic fragt nach.  
März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll nicht vorhanden. Wird nachgefragt. 
Mai-FSK 2019 (Mathe): Protokoll nicht vorhanden. Bis zur nächsten FSK rumschicken, wird 
nachgefragt.  
Juni-FSK 2019 (FS02): Protokoll nicht vorhanden, Sebastian FB2 kümmert sich, bis zur nächsten 
FSK rumschicken (FS02 ist nicht anwesend).  
August-FSK 2019 (FS03): Versendet, Anmerkungen müssen noch eingearbeitet werden, werden 
direkt mitgegeben bis zur nächsten FSK hochladen. Bisher kein geändertes Protokoll über den 
Verteiler gekommen, bisher auch nichts hochgeladen. Bitte von der FS3 nochmal nachhaken. 
Pädagogik hat vermutlich Protokoll geschrieben, Protokoll ging über den Verteiler, kann genehmigt 
werden? Ist genehmigt, es gab aber Probleme mit dem Hochladen, liegt irgendwo im Wiki -> 
Dominic guckt wo es liegt. 
November-FSK(FB11, Geo): Protokoll ist fast fertig. 
Januar-FSK (FB 16): Nichts bekannt, es wird nochmal nachgefragt (niemand anwesend).  
Februar-FSK (FB 15): Ist in Arbeit (nicht anwesend).  



 

  

April-FSK (FB 20): Kommt noch (niemand anwesend).  
Mai-FSK (FS iST / Mechatronik): Ist hochgeladen. 
Juni-FSK (AStA): Dominic fragt bei Tobias Huber nach. 
 

 

Wichtiges aus den Gremien 

StuPa: Amtszeitverlängerung gilt auch für Fachschaftsräte. 

UV: Lisanne und Sushi geben ihr Amt im Oktober ab. Jede FS sucht bitte nach Nachfolger*innen; 

keine Erfahrung benötigt.  

 

TOP 1: Digitale Lernzentren  

Viele Studis vermissen das Lernzentrum-Feeling und die Möglichkeit, zusammen zu lernen. In der 
Psychologie hat alles in Moodle-Kursen stattgefunden; MaWi nutzt Discord-Server, die aber privat 
organisiert waren. Die FS 01 hat von der Fachschaft organisierte Discord-Server; offizielle 
Lösungen für alle gibt es bisher scheinbar nicht.  
 
Die FS Mec ist in Kontakt mit dem E-LEarning Zentrum. Folgende Anforderungen stellt die FSK an 
ein mögliches Tool, mit dem die neuen Erstis vernetzt werden könnten: 
-private Chatfunktion 
-Chaträume losgelöst von Anrufen 
-Voice & Video Chat 
-Screensharing 
-permanente Chaträume (statt begrenzten Meetings wie bei Zoom) 
-kennenlernen in "offiziellen" Räumen, danach eigene, private Räume selbst erstellen können 
-Anmeldung über TU-ID 
-Gibt es Bedarf für ein digitales Lernzentrum für alle?  
 
Dazu geäußerte Bedenken:  
-Discord ist datenschutzrechtlich eine Katastrophe, ist also keine Option 
-Zoom auch nicht 
-Rocket Chat, Matrix, Mattermost sind evtl Alternativen 
 
Alle FSK-Mitglieder fragen in ihren Fachschaften den Bedarf für eine zentrale Lösung ab. Bei 
Interesse direkt bei der FS Mec, Etit oder iST melden, am besten vor der nächsten FSK-Sitzung 
(Mailverteiler fürs Lernzentrum: dlz@fs-etit.de). 
 
Am Montag, den 31.08.2020 hat das zentrale E-Learning Team ein Treffen mit dem HRZ. 

 

TOP 2: Novelle der Evaluationsrichtlinie  

Die Richtline zur Evaluation von Lehrveranstaltungen muss regelmäßig erneuert werden und soll 
zum Anlass genommen werden, die momentane Regelung zu reflektieren. Der Arbeitskreis der 
HDA hat die SL nach wichtigen Punkten gefragt, Einladung im Laufe des nächsten Semesters 
folgt.  
 



 

  

Frage an alle: Erfahrungen mit der Evaluation, Änderungs- oder Verbesserungswünsche? 
Positive Beispiele? 
-Anrecht der Fachschaften, in die Auswertung der Ergebnisse mit einbezogen zu werden  
- Proseminar Geschichte (LaG) wurde online evaluiert, Prof konnte die Ergebnisse aber nicht 
einsehen, weil 1 Person zu wenig teilgenommen hat, also neue und umständliche Evaluation per 
Mail 
 
Soll die Teilnahme-Grenze noch weiter runtergesetzt werden? Oder gefährdet das die 
Anonymität (und wenn ja, wie)?  
-Evaluation erst nach Notenbekanntgabe freigeben?  
-Evaluation findet manchmal mitten im Semester statt, um mögliche Kritik noch umsetzen zu 
können, das passt dann nicht 
-Teilnehmergrenze unter 6 nicht sinnvoll, sonst können Profs evtl. nachvollziehen, wer was 
geschrieben hat, und Studis fühlen sich unwohl, ihre Kritik ganz allein bei der Auswertung 
vorzutragen  
 
Manche Studis haben die Evaluation der Veranstaltungen vor Ort verpasst (diese muss eigentlich 
2 Wochen vorher online angekündigt werden (§4 (7) Evaluationsrichtline), das passiert aber 
oftmals nicht), oder haben bei Problemen an der Veranstaltung gar nicht mehr teilgenommen. Ihre 
Meinungen waren damit auch nicht in der Evaluation vertreten, das war in diesem Semester online 
besser. Zukünftig könnten Evaluationen sowohl vor Ort als auch online durchgeführt werden, um 
die Ergebnisse dann zusammen auszuwerten. 
 
Die Evaluation findet nicht überall gleich häufig statt- mindestens alle 2 Jahre, zum Teil aber auch 
in jedem Semester (zB Physik, führt aber die FS selbst durch, nicht die HDA; finanziert durch FB). 
 
Wenn jemand noch mehr Erfahrungen und Beispiele in den Fachschaften gesammelt hat und sich 
melden will: ua-lehre@d120.de 
 

Sonstiges 

Die TU hat ein neues Projekt zur Studienorientierung für Schüler*innen mit dem Titel 
Student@school. Dabei berichten studentische Botschafter*innen aus ihren Studiengängen und 
beantworten Fragen der Schüler*innen aus Studi-Perspektive. Außerdem informieren sie über 
Angebote der TU für Schüler*innen.  
Im Rahmen des Projekts können beispielsweise die Fachschaften auf Instagram vorgestellt 
werden. 
Bei Interesse bitte bei Judith (Geo, FB 11) melden: judy.winkler@gmx.net 

 

Termine und Veranstaltungen  

Nächste FSK: FS 04  
 
Übernächste FSK: FS 05  

 


